
Protokoll der Jahreshauptversammlung 

2002 

Dienstag, 12.03.2002, im Otto-Melchert-Haus, Godewind 4, Travemünde 

Beginn: 19:40 Uhr 

Ende: 20:45 Uhr 

Protokoll: Ulrich Krause 

 

Anwesende: 

Der Vorstand: 

Richard Schrader, Henning Biermann, Helmut Kühl, Ulrich Krause, Christian Lohff, Renate 

Susemiehl, Dr. Johanna Dohn 

 

Laut Anwesenheitsliste:  108 Mitglieder und 11 Gäste. 

 

 

TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gäste, hier den 

Ehrenvorsitzenden Helmuth Wieck, und stellt die Beschlußfähigkeit fest. 

TOP 2 - Totengedenken 

Die Anwesenden gedenken der seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen 

Mitglieder. Bekannt geworden ist das Ableben der Mitglieder Helmut Harries, Heinz Kunkel, 

Hans Rieckmann, Helmut Scheutzlich, Wilhelm Schulz, Ingeborg Witte, Hans John und - 

bereits in 2000 - Wilhelm Donitzky. 

TOP 3 - Travemünder Bürgerpreis 2002 

Der Travemünder Bürgerpreis 2002 wird verliehen an die Eheleute Friedrich und Marianne 

Bracht. Der von Herrn Dr. Hagelstein gestiftete Preis wird alljährlich - nach Bestimmung 

durch eine unabhängige Jury - vom Vorsitzenden des Gemeinnützigen Vereins an einen 

Travemünder Bürger oder eine Travemünder Bürgerin verliehen, der bzw. die sich für und um 

Travemünde verdient gemacht hat. Wiederum sind der Jury zahlreiche Vorschläge aus der 

Travemünder Bevölkerung zugegangen und sicherlich hätte jede bzw. jeder Nominierte den 

Preis verdient. Die Jury aber hatte sich zu entscheiden und vergab den Preis an die in 

Travemünde wohl allgemein bekannten Eheleute Bracht, die sich in besonderer Weise um 

Travemünde und den Gemeinnützigen Verein verdient gemacht haben. Die Preisträger sind 

wegen einer Familienfeier leider an der Teilnahme an der Jahreshauptversammlung 

verhindert. Der Preis wird durch den 1. Vorsitzenden alsbald an die Eheleute Bracht 

übergeben werden. Auch an dieser Stelle nochmals die herzlichsten Glückwünsche für die 

Preisträger! 

TOP 4 - Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2000 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2001, veröffentlicht in „Unser Travemünde“ 3/01, 

wird einstimmig genehmigt. 

TOP 5 - Jahresbericht 2001 des Vorstandes 

Herr Schrader berichtet von den Aktivitäten des Vereinsvorstandes und des Vereines im 

vergangenen Jahr, von den geförderten Projekten und finanzierten Maßnahmen. Besonders 

herausgehoben wird der auch 2001 wieder gut besuchte und schön verlaufene Adventskaffee. 

Herr Schrader dankt auch nochmals allen Spendern und Helfern. 

Der traditionelle Nikolausmarkt konnte im vergangenen Jahr leider nicht stattfinden. Zunächst 

war von der Deutschen Bahn die Mitteilung ausgegeben worden, daß im Dezember 2001 der 



Strandbahnhof sich bereits im Umbau befinde. Dem wollte natürlich gerade der GVT nicht im 

Wege stehen. Die Mitteilung, daß der Umbau sich verzögere, kam dann zu spät als daß noch 

in die Vorbereitung des Marktes hätte eingestiegen werden können. Ob im Dezember 2002 

der Strandbahnhof bereits in neuem Licht erstrahlen wird und ob ggf. dort weiterhin der 

Nikolausmarkt wird stattfinden können, läßt sich zumindest derzeit noch nicht sagen. 

Hingewiesen wurde vom Vorsitzenden nochmals auf die seit 2001 eingerichtete 

Internetpräsenz des Vereines unter www.gvt-info.de. Besonderer Dank galt insoweit Frau 

Christopher, die die Homepage erstellt hat. 

Der Vorsitzende dankt allen Helfern in der Bücherstube, beim St.-Lorenz-Markt und bei den 

Veranstaltungen des Bürgerstammtisches und „Kaffee und mehr“. 

Besonderer Dank wird auch Claus Stasch und Christian Lüders ausgesprochen. Ersterer hat 

dem GVT für die Beleuchtungseinrichtungen im Eingangsbereich des Otto-Melchert-Hauses 

einen erheblichen Preisnachlaß gewährt, letztgenannter berechnet dem GVT 

Wartungsarbeiten an der Heizungsanlage und sonstige Tätigkeiten nicht. 

Berichtet wird auch von den Bürgerstammtischen, die teilweise inhaltlich vom primär 

sozialen Zweck abgerückt sind und sich verstärkt thematisch im Vorfeld der 

Kommunalpolitik bewegen. Dies sollte sich aber nach der Konstituierung eines Ortsrates 

wieder ändern. Die Ergebnisse der letzten Bürgerstammtische wurden in einem 25-Punkte-

Programm zusammengefaßt, das dem Ortsrat vorgelegt werden soll. Der Tätigkeitsbericht des 

Vorstandes wird ohne Aussprache akzeptiert. 

 

TOP 6 - Kassenbericht 

Der Schatzmeister, Herr Kühl, gibt einen Bericht zum Stand der Vereinsfinanzen. Das 

Finanzamt hat für die Jahre 1998 bis 2000 erneut einen Freistellungsbescheid erteilt, datierend 

vom 30.10.2001. Zum Jahresende 2001 beläuft sich das Vermögen des Vereins auf DM 

604.092,12, einschließlich des Spendennachlasses des Ehepaares Goerz, das per 31.12.2001 

noch DM 570.175,19 ausmacht, was gegenüber 2000 eine Reduzierung von DM 1.542,52 

darstellt. Der Minna-Rubien-Fonds stellt zum 31.12.2001 einen Wert von DM 562.438,42 dar. 

An Weihnachtsspenden konnten 2001 DM 13.790,00 vereinnahmt werden, aus der Büchstube 

floß dem Verein ein Erlös von DM 4.633,82 zu. Demgegenüber wurden Projekte mit 

insgesamt DM 28.858,80 unterstützt und Weihnachtshilfen in Höhe von insgesamt DM 

19.157,18 ausgezahlt. 

 

Zur Mitgliederentwicklung berichtet Herr Kühl, daß per 31.12.2001 der Verein 508 

Mitglieder zählt, davon 351 Einzel- und 140 Doppelmitgliedschaften sowie 17 Schulen, 

Firmen, Vereine etc.. Im Jahr 2001 waren 16 Neuzugänge und 18 Abgänge {Ausscheiden, 

Versterben) zu verzeichnen. 

 

TOP 7 - Bericht der Kassenprüfer  

Die Kassenprüfer, die Herren Rogge und Schmilewski, haben nach ihrem von Herrn Rogge 

vorgetragenen Bericht die Vereinskasse und die des Minna-Rubin-Fonds geprüft. Danach sind 

die Kassen und Konten ordnungsgemäß, übersichtlich und sauber geführt. Die Kassenprüfer 

danken Herrn Kühl für seine Arbeit. 

TOP 8 - Entlastung des Vorstandes  

Im Anschluß an seinen Kassenprüferbericht beantragt Herr Rogge die Entlastung des 

Kassenwartes und des Vorstandes. Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 9 - Neuwahl des 2. Vorsitzenden und dreier Beisitzer 

Turnusmäßig stehen zur Neuwahl an der 2. Vorsitzende und die drei Beisitzer. Henning 

Biermann {2. Vorsitzender) und Dr. Johanna Dohn, Renate Susemiehl sowie Christian Lohff 



(Beisitzer) stellen sich sämtlichst der Wiederwahl. Gegenkandidaten werden nicht 

vorgeschlagen. Die Abstimmung erfolgt en bloc. Der 2. Vorsitzende und die genannten 

Beisitzer werden einstimmig wiedergewählt. Alle vier nehmen die Wahl an. 

 

TOP 10 - Haushaltsvoranschlag für 2002 

Herr Kühl stellt den Haushaltsplan für 2002 vor, der Gesamtaufwendungen von Euro 

40.650,00 vorsieht. Der Haushaltsplan wird von der Versammlung einstimmig ohne 

Diskussion akzeptiert. 

TOP 11 - Umstellung der Beiträge auf EURO  

Einstimmig wird die Umstellung der Mitgliedsbeiträge auf EURO nach dem amtlichen 

Umrechnungskurs beschlossen. 

TOP 12 - Beitragserhöhung  

Der Vorstand beantragt eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge auf Euro 15,00 für 

Einzelmitgliedschaften bzw. auf Euro 20,00 für Doppelmitgliedschaften. Der Antrag wird bei 

7 Gegenstimmen und 1 Enthaltung angenommen. 

TOP 13 -Ausblick auf 2002  

Der 1. Vorsitzende nimmt Pastor Dahls Laudatio auf Otto Timmermann zum Anlaß, alle 

Mitglieder und Travemünder aufzufordern, sich zum Wohle unseres Ortes zu engagieren. 

 

Der Verein wird sich wieder am St.-Lorenz-Markt beteiligen, wird auf jeden Fall auch wieder 

den nun schon traditionellen Adventskaffee und die Weihnachtsbeschenkung ausrichten. 

Auch ein Herbstausflug ist wieder geplant. Weiterhin wird an jedem 2. Dienstag im Monat, 

jeweils um 18.30 Uhr der Bürgerstammtisch im Otto-Melchert-Haus stattfinden, und auch die 

gut angenommene Veranstaltung „Kaffee und mehr“ wird unter der bewährten Regie von 

Frau Dr. Dohn fortgeführt. Auch die Ausrichtung eines Nikolausmarktes ist grundsätzlich 

vorgesehen, wenn insoweit die Planung auch abhängig ist von der Frage des Fortschrittes der 

Renovierungsarbeiten am Strandbahnhof. Unterstützen will der Vorstand insbesondere die 

Kinderspielstube Teutendorfer Weg und den Aufbau einer Jugendfeuerwehr durch die 

Travemünder Freiwillige Feuerwehr. 

TOP 14 - Verschiedenes und Anregungen aus dem Mitgliederkreis  

• Herr Braasch überreicht für den TSV dem GVT einen Scheck über DM 11.167,02. Es 

handelt sich hierbei um den Erlös des St.-Lorenz-Marktes 2001, der absprachegemäß 

bestimmt ist für die Refinanzierung der vom GVT verauslagten Kosten für die 

Verschönerung des Marktplatzes. 

• Herr Wieck stellt das veränderte Layout des Titelblattes von UT vor. 

Änderungswünsche, Anregungen und Vorschläge hierzu erbittet er direkt an die 

Druckerei Vogl. 

• Eine Müllsammelaktion wäre wohl wieder einmal notwendig, wurde aber von der 

Stadt zu spät initiiert, als daß der Vorstand des GVT noch vor der JHV hätte reagieren 

können. Der 1. Vorsitzende richtet einen allgemeinen Appell an die Versammlung, 

jeder möge das seinige dazu beitragen, das Ortsbild sauberer zu gestalten. 

• Herr Grage von der Freiwilligen Feuerwehr bedankt sich für die Unterstützung durch 

den GVT und hofft auf weiterhin gute Zusammenarbeit. 

Travemünde, 01.05.2002 



Richard Schrader Henning Biermann  Ulrich Krause 

(1. Vorsitzender) (stellv. Vorsitzender) (Schriftführer) 
 


